
WaW FAQ - Fragen und Antworten zu den WaW-PBM/FTF-Regeln 
 
 
Ist es möglich eine Flak die alleine in einem Feld (z.B. Ger) steht, mit Luftwaffe zu zerstören?  
Sie gilt als normale Einheit und wird als Verlust bei Kämpfen weggenommen. Sollte also ein Flieger oder 
mehrere ein Land angreifen, indem nur eine Flak steht, findet ein normaler Kampf statt - die Flak darf einmal 
Flugabwehrfeuer zu Beginn des Kampfes würfeln und dann dürfen die Flieger solange würfeln, bis sie einen 
Treffer haben, um die Flak zu zerstören(man kann sie auch gleich nachdem Flugabwehrfeuer vom feld 
nehmen, da sie dann eh nicht mehr feuern darf ;-). Tip: Der Angriff auf eine einzelne Flak lohnt sich mehr als 
ein SBR mit einem einzelnen Bomber! Ein SBR macht im SChnitt 3-4 IPC Schaden, die Flak kostet aber 5 
IPC udn die Chance, das der Bomber abgeschossen wird ist bei beiden gleich groß.  

Spricht irgendetwas dagegen wenn Russland neutrale Länder in Südamerika) erobert?  

Nein, Russland darf jedes NEUTRALE Land erobern und kann sich deshalb frei in Südamerika entfalten. 

Darf Rußland Länder von Amerika, England oder Frankreich erobern?  

Nein, der Russe darf keine Länder von seinen Alliierten erobern. Das ist nur beim Chinesen erlaubt. 

Darf der Russe erobert ein Land von der Achse, das ursprünglich England gehörte: Darf er dieses 
Land behalten und die IPC kassieren?  

Ja, der Russe darf Länder seiner Alliierten erobern, die von der Achse besetzt waren. Diese Länder bleiben 
dann auch in russischer Hand, egal welches Land es war(also auch Haupstädte!!!). 

Hat es irgendwelche Kosequenzen, wenn der deutsche die holländischen Kolonien im Pazifik 
angreift?  

Nein, der Deutsche ist mit Frankreich und seinen Verbündeten(inkl. der holländischen Kolonien) im Krieg 
und darf sie deshalb immer angreifen ohne einen totalen Krieg auszulösen. 

Sollte der Russe eine Fabrik erobern darf er diese zerstören wie seine eigenen?  

Ja, der Russe darf jede Fabrik sprengen! 

Seefeld Schwarzes Meer(BLA): Nachdem eine Verbindung von Rumänien nach Türkei besteht darf 
das Feld BLA befahren werden oder müssen auch beide Felder einer Nation gehören wie beim 
Panamakanal?  

Ja, es wird behandelt, wie der Suez und Panamakanal. Es müssen einem beide Länder gehören, um 
durchffahren zu dürfen. BLA gilt außerdem als eine Seezone, wenn einem Rumänien und die Türkei 
gehören und/oder man neutral(z.B. Russland und Amerika) ist, ansonsten gilt BLA als 2 Seezonen.  

·Was passiert mit Einheiten, die man nicht auftselllen kann, weil zuwenig Felder vorhanden sind?  

Einheiten, die man nicht aufstellen kann, sind leider wie beim normalen AA verloren...  

·Darf der Russe durch allierte Felder blitzen und umgekehrt?  

Ja, da sie ihren Zug dort nicht beenden, sondern nur durchfahren. 

Wenn Japan Hawai angreifft darf der Amerikaner 6 INF als Nationalgarde aufstellen bevor gewürfelt 
wird. Ist das richtig?  

Ja, die Nationalgarde wird direkt nach den CM, aber noch vor dem auswürfeln der Kämpfe aufgestellt. Sie 
darf aber nur in EUS und/oder WUS aufgestellt werden.  

Welches Einkommen haben der Russe am Ende der 5. und der Amerikaner am Ende der 6. Runde? 
Noch das limitierte oder schon das volle Einkommen?  

Beide haben das volle Einkommen, egal ob sie im Krieg sind oder nicht. Also hat der Amerikaner in der 6. 
Runde 30(ohne das evtl. Einkommen von den neutralen Ländern) und nicht 17 und der Russe in der 5. 
Runde 32 IPC(ohne das evtl. Einkommen von den neutralen Ländern) und nicht 16. 
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Runde 30(ohne das evtl. Einkommen von den neutralen Ländern) und nicht 17 und der Russe in der 5. 
Runde 32 IPC(ohne das evtl. Einkommen von den neutralen Ländern) und nicht 16. 

England greift das Mutterland Portugal und seine Kolonien Angola und Mozambique auf einmal an. 
Wieviele Würfe für das Einverständnis des Parlaments sind nötig? 1 oder 3? Und was passiert, wenn 
man einen Wurf nicht schafft? Und wie viel IPC muss man dafür  

Man muss für jedes Land würfeln(also 3 mal) und 15 IPC sparen(für jedes Land 5 IPC). Sollte man einen 
Wurf nicht schaffen, finden die anderen Angriffe trotzdem statt!Alle Länder, die erobert werden, gehören 
auch dem Eroberer. Die Länder, die nicht erobert werden, laufen zur Gegenseite über oder erklären ihre 
Unabhängigkeit(wenn das Mutterland erobert wurde).  

Ein Land wird von englischen und französischen Einheiten angegriffen, wer bekommt die IPC wenn 
von beiden Bodeneinheiten überleben?  

Wenn der Engländer und Franzose zusammen angreifen und es überleben von beiden Bodeneinheiten, darf 
man sich aussuchen, wer hinterher das Land erhält. Länder die “befreit“ werden, fallen natürlich IMMER an 
den ursprünglichen Besitzer zurück(z.B. der Sudan würde wieder an den Engländer fallen). 

Wenn England nur das Mutterland Portugal angreift, werden dann die Kolonien Angola und 
Mozambique automatisch deutsch?  

Nein die Kolonien erklären ihre Unabhängigkeit und bleiben neutral. 

Ein neutrales Land z.B. Angola wird von einer englischen INF und einer französischen INF 
angegriffen. Muss ich würfeln(Parlament fragen), ob ich angreifen darf, oder kann ich das ohne 
würfeln, weil ein Franzose dabei ist?  

Sobald min. eine englische Einheit bei einem Angriff auf ein neutrales Land dabei ist, muss gewürfelt 
werden! 

Kann man von MCH aus in Südafrika anlanden ?  

Nein 

·  Kann man von WMD aus in Lybien anlanden ?  

Nein 

Wenn die US Flotte von WCO aus Richtung Ostküste durch den Panamakanal(der sich in 
amerikanischen Händen ist) fährt wo ist Sie nach der 2 Runde CAR oder ECO ?  

Nach der ersten Runde ist sie in GLP, wenn sie 2 Felder fährt. Und nach der 2. Runde ist sie dann in ECO, 
wenn sie wieder 2 Felder fährt. 

Sollte das Attentat auf Hitler danebengehen, können dann rumänische oder finnische Truppen ihren 
Kopf hinhalten und als Verlust vom Feld genommen werden?  

Ja, das ist erlaubt. 

Braucht der Jäger auf Malta 1 oder 2 Bewegungspunkte um das Seegebiet EMD zu erreichen ?  

2 Bewegungspunkte, da für Inseln die Seezone in der sie sich befinden, wie im normalen A&A einen 
Bewegungspunkt kosten. 

Was passiert mit US-Jägern auf britischem Träger in NAT oder NOR solange noch kein Krieg ist 
wenn der Träger versenkt wird?  

Ein US-Jäger darf gar nicht auf britische Trägern stationiert werden, solange die USA neutral ist! Es dürfen 
auch keine US-Einheiten Alliierte-, Achsen- oder neutrale Länder betreten! 

Darf der Engländer erst ab der 2. Runde mit polnischen Truppen ziehen, falls es Sie dann noch gibt ?  

England darf sofort, also in der 1. Runde mit polnischen Truppen kämpfen und dort auch welche ausheben, 
wenn Deutschland es nicht erobert. 
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wenn Deutschland es nicht erobert. 

Wenn ich im ersten Combat Moves von Deutschlands Doppelzug in der ersten Runde angegeben 
habe: Flotte BAL + 1 Ftr, 2 Bmb Ger nach NAT und 2 Ftr, 4 Arm, 8 Inf nach Frau von Ger  

Sie hat 2 Möglichkeiten: A) 1 mal auf den Ftr der nach NAT einen Überflug über Frau macht und dann 2 mal 
auf die Ftr, die Fra angreifen. Der Überflug wird immer getrennt gewürfelt und niemals mit anderen Fliegern 
zusammen! B) ) 1 mal auf den Ftr der nach NAT einen Überflug über Fra macht und als Pak auf die 4 Arm 
die Frankreich angreifen. Man kann also immer auf Überflieger schießen, auch wenn man sich für Pakfeuer 
entscheidet, da Überflieger noch im CM beschossen werden – also vor den anderen Kämpfen  

Kann der Deutsche über einen Transporter, der ihm aus der franz. Flotte zufällt, gleich verfügen - 
sprich Truppen im NCM aus Italien nach Libyen schaffen?  

Nein, das darf er leider nicht. 

Supportschuss z.B. 1 Infanterie landet an und es stehen 2 BB, 1 Cru in der selben Seezone. Wie oft 
feuern diese Schiffe? 1x4 oder 2x4 + 1x2.?  

Bei WaW gelten die normalen AA Regeln bei den Supportschüssen und nach denen darf sich der Angreifer 
aussuchen welche und wie viele Schiffe aus der Seezone ihren Supportschuss nutzen. 

Sollte der Russe im Seegebiet CAR stehen. dann dürfen der Amerikaner oder andere Alliierte doch 
nicht mehr durch den Panamakanal fahren, richtig?  

Nein, sie dürfen nur nicht in der selben Seezone stehen!! Das Durchfahren ist immer erlaubt! 

Wenn Japan in der ersten Hälfte seines Doppelzuges einen Flugzeugträger mit 2 Jägern darauf in 
WCO durch einen Kamikazeangriff eines Jägers versenkt, bleiben dann die Jäger in dem Seegebiet 
und nehmen an einer Seeschlacht in der zweiten Hälfte des Doppelz  

Sie müssen leider am Ende des ersten Doppelzuges landen und sollte kein Flugzeugträger oder eine Insel in 
der Seezone sein, gehen sie verloren. Bei WCO käme also nur ein Flugzeugträger als Landemöglichkeit in 
frage. 

Wie müsste eine Deutsche Landung in WCA vom Atlantik aus denn Aussehen ?  

Geht leider nicht, da sie keine Verbindung zueinander haben. 

Laufen U-Boote aus dem U-Boot Pen aus wenn dieser Küstenabschnitt bzw. Seefeld angegriffen 
wird?  

Nein, ein U-Boot-Bunker deckt das angrenzende Seegebiet mit Flakfeuer ein und die U-Boote stehen immer 
in der Seezone.  

Ein Bomber setzt einen Fallschirmjäger ab, darf der Bomber dann noch am Kampfteilnehmen 
und/oder als Verlust genommen werden?  

Nein, der Bomber fliegt durch evtl. Flakfeuer, setzt den Fallschirmjäger ab und dreht dann wieder ab. Nach 
dem Absprung sind die Fallschirmjäger völlig auf sich alleine gestellt. 

Kann China auch die Mongolei angreifen ?  

Ja, es darf auch Tibet, Korea und die Mandschurei angreifen. Diese sind allerdings die einzigen Länder, die 
China außerhalb seiner Startländer angreifen darf! 

Können US und japanische Seeeinheiten solange kein Krieg herrscht im gleichen Seefeld stehen ? 
Falls ja was passiert wenn Japan im nächsten Turn den Krieg erklärt? Muss eine Seeschlacht 
stattfinden oder können die Einheiten des Japaners ohne Kampf aus dem  

Ja, sie dürfen in Friedenszeiten im selben Seefeld stehen, da der Amerikaner als neutrale Nation gilt. Japan, 
erklärt zu beginn des CM den Krieg, also darf der Japaner die Einheiten nicht mehr rausziehen, sondern sie 
müssen kämpfen. Der Japaner darf aber natürlich noch andere Einheiten reinziehen, um seine Einheiten zu 
unterstützen.  
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unterstützen.  

Kann man falls Russland die Türkei eingenommen hat als Deutscher beim Angriff auf Russland auch 
die Türkei mit Panzern aus Ger und Inf aus Rumänien angreifen ?  

Ja, da eine Landverbindung zwischen Rumänien und der Türkei besteht. 
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